

# 60 Jahre Naturheilverein Backnang

Von Jutta Soehnle

Der Naturheilverein Backnang e. V. ist der Nachfolgeverein eines bereits seit 1905 bestehenden Naturheilvereins. Leider gibt es aus der Frühphase dieses Vereins keine Unterlagen. Am 30. November 1955 fand im Café Müller die Generalversammlung zur Gründung des Naturheilvereins Backnang e. V. statt. Es waren zwölf Mitglieder (von 51) und ein Gast anwesend. Eine Vereinssatzung wurde aufgestellt. Zur 1. Vorsitzenden wählte man Grete Stockmeyer, Waiblingen; zu ihrem Stellvertreter: Herrn Lindenberger, Backnang; zum Schriftführer: Horst Hinz und als Kassier: Nikolaus Gärtner. Am 14. Dezember 1964 wurde Horst Hinz, Backnang, 1. Vorsitzender und Erich Schulz, Backnang-Sachsenweiler, 2. Vorsitzender. Im Jahr 1993 gab es neben einer neuen Satzung folgende personelle Veränderungen: Wolfgang Beutel, Backnang (1. Vorsitzender), Rolf Breitreuz, Auenwald (2. Vorsitzender), Sieglinde Bohn, Auenwald (Schriftführerin) und Helmut Eyssele (Kassier). Außerdem stellte man beim Finanzamt den Antrag auf Gemeinnützigkeit, der genehmigt wurde. Im Jahr 1997 übernahm Christa Gleißner, Weissach i. T., den Vor-

sitz des Naturheilvereins, der im Jahr 2008 auf Rainer Heitzmann, Backnang übergang. Zwischenzeitlich stand der Verein kurz vor der Auflösung. Seit 2010 wird er von einem Gesamtvorstand geleitet: Jutta Soehnle, Backnang (Sprecherin), Konrad Kneissl, Murrhardt (Finanzen) sowie Elisabeth Hawle, Birthe Kneissl, Silke T. Lang, Christine Scholten und Manfred Heinzmann.

Am 10. Oktober 2015 feierte der Naturheilverein seinen 60. Geburtstag im Backnanger Bürgerhaus. „Selten ist der Mensch nur krank oder 100 Prozent gesund“ oder „Nicht im Rezept liegt das Heil, es liegt in der Summe der täglichen Lebensführung“. Diese Leitgedanken von Vinzenz Prießnitz (1799 bis 1851), dem Vater der Naturheilkunde, will der Verein durch Vorträge und Seminare mit verschiedenen Inhalten den Mitgliedern, Freunden und Interessierten näherbringen. Beim Jubiläum fanden Fachvorträge zu den Themen „Hormonelle Störungen natürlich heilen“, „Effektive Mikroorganismen“, „Biologische Aufarbeitung vom Leitungswasser zum Quellwasser“ oder „Naturheilkunde schützt und heilt“ (den der Ehrenpräsident des Deutschen Naturheilbundes, Willy Hauser, hielt) statt. Außerdem rundeten verschiedene Aussteller im Foyer des Bürgerhauses das Jubiläum ab.



Der festlich geschmückte Eingang des Backnanger Bürgerhauses beim Jubiläumsfest des Naturheilvereins.